

## INICIATIVA MAGMA DE UMAG YA ES UNA REALIDAD

# GORE DE MAGALLANES Y ANID ABRAZAN PLAN PARA SOLUCIONES CIENTÍFICAS EN NUESTRO TERRITORIO

Con entusiasmo comunicamos que la ciencia aplicada para el bienestar de nuestra región es realidad gracias al apoyo de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) y el Gobierno Regional de Magallanes (GORE) que se traduce en una inversión de 10.400 millones de pesos a través del Fondo de Investigación para Universidades, línea Territorial (FIUT), programa del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación que busca entregar financiamiento estructural a las vicerrectorías de investigación del país, otorgando estabilidad al quehacer científico y orientando la investigación hacia la resolución de desafíos reales de los territorios, que se destinarán a enfrentar

las urgencias de la región en materia de salud y alimentación. La Universidad de Magallanes (UMAG) impulsa un proyecto transformador que conecta la ciencia y la innovación directamente con las necesidades más urgentes de nuestra región: el Programa MAGMA (Magallanes Mañana), donde la ciencia

se pone al servicio de problemas concretos.

**El rector de UMAG José Maripani,** destacó la relevancia del Estado para fortalecer la ciencia en las regiones y el rol que cumplen las universidades públicas en el desarrollo in situ. "El FIUT es una señal muy clara del compromiso del Estado con una ciencia que no solo

se produce, sino que se proyecta hacia el territorio. Este financiamiento entrega estabilidad al trabajo que se realiza en investigación, innovación y posgrado, y

nos desafía a orientar ese esfuerzo hacia la resolución de problemas concretos de nuestra región. Como universidad estatal, asumimos esa responsabilidad con una mirada de largo plazo, poniendo el conocimiento al servicio del bienestar de Magallanes y de sus habitantes", señaló.

Para la vicerrectora de Investigación, Innovación y Postgrado, Claudia Estrada Goic, impulsora del Plan MAGMA el FIUT representa un cambio estructural en el modelo de financiamiento de la ciencia universitaria, al permitir consolidar capacidades institucionales y orientar el trabajo académico hacia el impacto

regional. "Es un financiamiento estatal que da estabilidad al trabajo que se realiza en investigación, innovación y posgrado, pero con una vocación muy clara: convertir a la ciencia en un actor principal para resolver problemas prácticos y cotidianos de nuestra región", indicó.

Este no es solo un proyecto de investigación; es una estrategia integral para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de Magallanes. MAGMA fue construido en diálogo con actores del territorio y en coordinación con el Gobierno Regional de Magallanes y Antártica Chilena, incorporando el compromiso del Consejo Regional (CORE) de entregar un financiamiento espejo, asociado a una cartera de proyectos e iniciativas estratégicas.

**\$10.400**  
 serán invertidos  
 durante 10 años  
 a través de  
**MAGMA**

## ¿CUÁL ES EL PROBLEMA CENTRAL QUE ENFRENTAMOS?

Nuestra región sufre una combinación de aislamiento geográfico, clima extremo y dependencia de importaciones. Esto genera dos brechas críticas que afectan directamente a nuestra gente, especialmente a nuestros adultos mayores (que representan el 22% de la población):

• **Acceso Limitado a la Salud Especializada:** Altos costos, grandes distancias, y escasa cobertura de especialistas.

• **Inseguridad Alimentaria:** Dependemos de importaciones para más del 80% de las hortalizas y productos frescos.



José Maripani (rector)



Claudia Estrada Goic (vicerrector)